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/理念分享

股市规则的三大变革
! ! ! !春节之后，股市温和地缓缓向上，上证
指数在 !"##至 !!##点之间晃荡，成交量也
温和地放大。一个很直觉的感受就是当下股
市在进行大的布局，突出地表现在游戏规则
出现了大调整。

已经出现大调整的是对险资的投资行
为进行大扭转。从去年末到如今，保险资金
的规范是一个很大的变革，先对险资频繁地
举牌、控股、收购兼并说 $%，然后对险资的
投资行为确定规则，如今险资进入股市的比
例只有 &#'左右，远低于 !#'上限的规定，
近期又提出鼓励险资加大入市比例，鼓励险
资持有大盘蓝筹股已经成了政策导向，这个
扭转将对未来市场的投资行为带来巨大的
影响。

当下正在调整的是对融资和再融资的
政策。市场的再融资龙头开始关小，一家公

司 ()%之后想快速再融资，没门了，出台的
规则既有时间上拉长，还有再融资规模的缩
小，又有定价基准的修订，这个龙头关小，导
致了近期再融资概念股的大溃退；另外，()%
龙头开大，当然，现在还处于嘴上说说，还没
见龙头开大的实例，而嘴上说的也只是化 "

至 !年消除 ()%堰塞湖、以及加大融资有利
于打压炒壳，新股多了，壳还炒得起来吗？这
一开一关的两个龙头均掌握在管理层手中，
当下的这种调整，相信未来几年中会成为影
响行情的主要因素。

即将调整的是对各个类别的资产管理
实施统一的监管标准，这信息在市场中已不
胫而走，这不仅将影响股市，还会影响到银
行、券商、公募基金、私募基金、信托……等
行业的各类产品。原来各行业的资产管理产
品五花八门，业务监管参差不齐，有的机构

要计提风险准备金，而有的不需要；有的用
拆东墙补西墙、借新债还老债的资金池，有
的产品刚性兑付，即便亏损机构也自己扛
着，至于各类资管产品的投资者入市门槛也
是五花八门，基金 &###元即可入市，信托产
品 !#万、*#万的都有……所有的资管产品，
接下来统统纳入统一的监管标准，一行三会
正在共同制定标准，这标准一旦出台接下来
对所有的理财产品、信托产品、各类基金的
投资行为会带来重大的转变，对股市而言，
应该是偏于利好，只要是银行理财产品进入
股市的门会打开一点，还有介于公募基金和
私募基金的所谓“小公募基金”将免于注册
进入市场，参与的投资者必须是 &##万元以
上的，这种免于注册的一个个 !###万元规
模的小公募未来也许会蔚为壮观地成为市
场的一支支小游击队，这对股市的影响不可

小觑。
上述这些还是在规则层面上的这些变

革，意味着中国股市接下来将发生重大的变
革，规则层面的效果现在还显现不出来，但
随着一条条逐渐落实，势必使股市产生翻天
覆地的变化。从春节后股市的走势看，已经
看出一些端倪。节后股市成交量逐渐地放大
了，从节后第一天沪深股市只有 "+##亿元
逐渐放大至现在的 *###亿元，这说明各路
资金开始跑步入场，另外，从市场的节奏看，
进三退二、进二退一，上证指数小心翼翼地
上摸新高，现在离前一个高峰 !!#&点仅一
步之遥了，市场走得不温不火，市场的底部
也在不断抬高，市场似乎在等待一个时机，
在这样的态势下，坚持持股，每一轮回调都
是入货的机会，相信在今年可以收到丰厚的
收益的。 应健中

投机市场交易必备的心理素质!中"

! ! ! !本专栏上周谈到，投机市场成
功者肯定是与大多数投资者观点或
思路相异者，他们具备了大多数投
资者不具备的某些重要人格特质。
也就是说，投机市场的成功者肯定
思路正确、方法得当，工具靠谱！

要成为投机市场的成功者，根
据华尔街杰出交易家的总结，大致
上有以下诸条，在本专栏上周谈到
第一条，由于限于篇幅，意犹未尽：

一，思路独特，决策独立，绝不
人云亦云。
我们经常看到有些投资者不愿

独立思考，不肯花大力气深入研究
股市和上市公司的内在关系，不愿
意自己单独决策。宁愿偷懒，热衷于
打听所谓的小道消息，热衷于期待

有所谓的股市高人推荐马上就会大
涨的牛股。很显然，这些投资者犹如
襁褓中满周岁的孩子，宁愿偷懒吸
奶，不愿意果断断奶自己好好吃饭。
众所周知，长大了不肯断奶的孩子
身体怎么能强壮？因此，依靠别人指
点江山，犹如大孩子还在吃奶是绝
对错误的。持有吃奶思维，没有主见
的小孩型人格，在股市投资中很难
获得成功！这些懒汉不愿意听取事
实分析，他只是希望别人告诉其可
以买什么个股，希望别人告诉其什
么价格买？什么价格抛？这些懒汉想
不劳而获，甚至希望不必思考和考
量，犹如希望高手能精确指导其在
某地捡钱，而且还要精确捡钱的时
间和地点一样可笑。事实上，这个世

界上还不曾有始终依靠从众思维取
得巨大成功的先例。
二，对行情不主观武断，尊重市

场，持有客观的理性态度。
我们的大多数普通投资者绝对

不是主导市场者，只有跟随市场的
命，没有主导市场的份！因此我们在
研判行情中就应该尊重市场的趋
势，客观理性地分析市场，尽可能地
依据市场现象分析市场，尽可能地
贴近市场实际。因此有智者说：越持
有客观态度的投资者越容易成功！
我们经常看到一些投资者手中

满仓股票就拼命看好股市，哪怕股
市一路下跌都认为股市会涨。而另
外一些投资者由于手中空仓，就拼
命看空股市，哪怕股市一路上涨都

认为股市会跌。显然，这些投资者主
观武断，对市场没有持客观和理性
的态度，完全不尊重市场，是屁股决
定脑袋的结果。
屁股决定脑袋，持仓与否决定

多空立场是炒股大忌！为什么许多
投资者会在 "#&*年股灾中输很多
钱，往往根本原因就是因为在股市
一路下跌时股票满仓，甚至大量融
资，又拼命看多不肯止损，最后被强
行平仓。这就是不客观尊重市场下
跌趋势，主观武断不肯止损导致的
恶果。所以呀，当股票走势与自己观
点相反时，客观理性地对待，不主观
坚持己见才是永远立于不败之地的
诀窍。（待续） 陈晓钟
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股市，让我如何再爱你？
! ! ! !近日，老股友老毛在微信中告诉我，已经
全部清仓离场了。我知道，老毛是个做了近二
十年的老股民了，如今突然离场，我觉得很奇
怪。老毛告诉我，春节时，对进入股市二十多年
历史进行了回顾和总结。忽然发现，这个市场
现在越来越不是我们普通人可以玩的。首先，
股市开到现在，始终没有脱离融资为中心。其
次，上市公司仍然没有脱离一年优，二年平，三
年差的老套套。要靠长期投资，期待通过上市
公司成长和分红获取回报，几乎是难上加难。
老毛自问道，近几年来，几千家上市公司能找
出几家公司给予投资者良好的回报？他给我算
了一笔账：“手里的股票现在套现了 &##多万，

就是买银行理财一年也起码有 *,- 万可以
赚。股市能赚到吗？回报甚至于不如银行存款
收益的股市，如何让我爱？”
笔者觉得，老毛的困惑是非常实际的。确

实如此，现在的股市，说起来有几千家上市公
司，但真正能给投资者好的回报的有几家？真
正在股市中赚钱的又有多少投资者？股市如果
单方面偏重于融资，而忽视了投资回报，那么
显然等于导致股市重心偏离，市场失去平衡。
如果要让“老毛们”再爱一次股市，那就要

有更多大股东自己本身持股稳定，对自己的公
司有信心，同时能够给投资者每年稳定的分
红，带来长期回报的公司。 ! ! !陈奇
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! ! ! ! 所谓的一物降一
物，汉语成语指的是“某
种事物专门制伏另一种
事物，或者某种事物专
门由另一种事物来制
伏”。《儿女英雄传》第二
十一回就说到：“咦！列
公，你看！好个摆大架子
的姑娘！好一班陪小心
的强盗！这大概就叫作
‘财压奴婢，艺压当行’，

又叫作‘一物降一物’了。”股市走
势的上蹿下跳，抑或是不按常理
出牌，总有能够制伏它的利器。
一物降一物，来自于自然界

的一个常见现象。就如生物链中
的动物、植物和微生物之间的相
互依存关系，再强悍也有其天敌。
股市也是一样，再看上去难做，再
好像没有任何可能，仍有可被攻
破的薄弱之处。当股市大涨的时
候，炒股是一个机会；而在股市大
跌的时分，炒股依然是可以有所
作为的。即使股市在底部长期徘
徊，如果能够从长计议，适时将一
些质优价廉的股票收入囊中，静
观其变，静待其涨，是完全有可能
成为最终的赢家的。
耐得住寂寞，经得起煎熬，常

会收获意外的惊喜。此乃顺应了
一物降一物的基本原理：你跌得
再令人心惊肉跳，股市哀鸿一片，
也同样有应对的措施。不是没有
机会“出牌”，而是选择何时“出
牌”非常重要。一旦时间节点掌握
好了，常能达到预期的目的。有道
是：别人贪婪时我恐惧，别人恐惧
时我贪婪。其实这就是一物降一
物的经验之谈。 邵天骏 本版观点仅供参考

上海临港：中国高端制造业的名片
! ! ! ! "月 &-日召开的上海国资国企年度工
作会议，对上海国资国企改革是一个重要的
会议，同时随着时间展开这次会议也会给中
国国资国企改革带来长远的影响。会议明确
“深化国企改革发展混合所有制经济为首位”，
这次会议还安排上汽集团、临港集团、浦发银
行及上实集团领导分别做交流发言。上周笔
者分析了四家企业之一的上实集团。今日，再
分析临港集团，来看看“高端制造、极端制造、
自主制造”做得如何，这个话题在当下特别具
有现实意义，美国当选总统特朗普有不少竞
选口号与承诺，把制造业搬回美国也是特朗
普的竞选承诺。中国制造业面临的冲击可能
变成现实，此时作为打造“高端制造、极端制
造、自主制造”新名片的上海临港集团如何面
对，就有了现实价值和具备了国家战略。
先来看看上海临港的概貌。上海临港地

区规划面积 !&*平方公里，由德国 ./)公
司按照田园都市风貌进行总体规划，由重装
备区、物流园区、主产业区、综合区、奉贤园
区、南汇新城等功能区域组成。重装备区规
划面积 -* 平方公里，重点发展以0高、新、
先0 为特色的高端制造业和战略性新兴产
业。物流园区规划面积 &-平方公里，着力打
造成港口物流、产业物流、特种物流协调发
展的综合物流枢纽。主产业区规划面积 &#1

平方公里，主要聚焦发展民用航空、新能源
等战略性新兴产业和生产性服务业。综合区
规划面积 +&平方公里，以研发为主的生产
性服务业和轻型制造业，重点发展电子通
讯、信息技术、光电子、机电设备、航空配套
等产业。奉贤园区规划面积 &2平方公里，将
建设成为集高端装备制造、新能源、综合贸
易物流及商业配套服务等一体化发展的现

代化综合性园区。南汇新城规划面积 -1平
方公里，以 *3-平方公里滴水湖为中心，呈
现0一湖三环0的城市发展格局，是临港城市
综合功能服务区。临港地区重点发展先进制
造业和战略性新兴产业，产业带动城市，城
市服务产业，是生产、生活、生态同步发展的
产城融合新兴区域。笔者用一句话概括，临
港要打造成一个“高端产业和高水平城市”。

早在 "#&+年 &"月，上海电气集团将持
有的自仪股份部分股权划转给临港集团，后
者将实现园区资产的借壳上市，这也将结束
临港集团旗下无上市公司的历史。上海临港
（-##1+1）股价从借壳上市前长期不到 &#元
的股价，到半年后的高峰 !-元，令人惊叹。
之后公司股价基本稳定在 "#元附近，也反
映资本市场对企业未来有着良好的预期。而
这种预期并不是沙滩上的塔、水中的月，而

是具备扎实的基础。
打开上海临港集团官网，迎面而来的就

是“发展高端装备产业，在临港看到国产的
世界一流———习近平”。在临港拔地而起的
现代化厂房里，几乎每一幢都有着一个
“最”：国产大飞机核心、国内第一台自主知识
产权的 45&5大飞机发动机；我国第一台自主
知识产权的 !3-兆瓦海上风电机组，世界第
一根百万千瓦级超超临界汽轮机低压焊接
转子；核电装备原来很多是国外制造，临港
改变了这一切。海洋工程装备，临港已具备
年产 "座自升式钻井平台、"座半潜式钻井
平台、*#多个船用上层模块的能力，其中半
潜式平台是双井架、全智能钻井，作业深度
可达海面以下 !###米。可以说，上海临港集
聚了中国最短缺、最核心的装备制造产业项
目，正着力改变中国制造的低端形象。文兴
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